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Eröffnung der Sitzung durch den Präsidenten 

 
 
 
Der Präsident eröffnet die Sitzung mit einigen Worten: 
 
„Mitte Oktober findet bereits das 16. Städtebundtreffen statt. Dies ist eine Veranstaltung, an welcher 

sich die Parlamentsbüros der Städte St. Gallen, Gossau, Wil und Herisau treffen. Neben einem gemüt-

lichen Austausch, Kennenlernen und einem Nachtessen versucht jeweils jeder Ort, den Gästen etwas 

ganz Typisches, Spezielles oder Nachhaltiges zu präsentieren. ‚Halt‘ etwas, auf das man stolz ist, oder 

welches die eigene Stadt besonders betrifft. Ich erinnere mich an Themen wie die Geothermie, den 

neuen SBB Fahrplan, die Fusion von Gemeinden, eine Diskussion über die Frage, wann ein Parlament 

sinnvoll ist, bis hin zur letztjährigen Whiskydegustation in Gossau.  

 

Besonders stolz zeigten wir den Räten vor vier Jahren unser neues Schulmodell Neigung und in diesem 

Jahr präsentieren wir die schweizweit erste Abwasserreinigungsanlage mit Pulveraktivkohle. Mit die-

ser wird es möglich sein, kleinste Stoffteilchen, Mikroverunreinigungen von Medikamenten oder che-

mische Verbindungen aus dem Abwasser zu entfernen. Vor 3 Jahren bewilligten wir dazu einstimmig 

einen Kredit über 1,75 Mio. Franken. Sicherlich ein richtig und wichtiger Entscheid. Um diesen zu 

treffen, brauchte es wohl wenig Mut. 

 

Heute besprechen wir die ‚Migrosvorlage‘ und erhalten vom Gemeinderat die Antwort, wie er die 

Zentrumsentwicklung anpacken will. Mir scheint, dass der Gemeinderat beide Anliegen sehr ernst 

nimmt. Egal, welche Entscheide und Massenahmen künftig getroffen werden, ohne kritische Stimmen 

werden sie nicht sein. Da braucht es als Politikerin oder Politiker auch ein starkes Rückgrat, um damit 

umzugehen. 

 

Beim nächsten Städtebundtreffen werden wir wohl kaum die neue Migros präsentieren. Aber wer 

weiss, vielleicht können wir bereits erste Schritte in einem gemütlichen Dorfzentrum wagen.“ 

 
 
 
Damit erklärt der Präsident die Sitzung als eröffnet.  
 
 
 
Einleitend richtet der Präsident Gratulationswünsche an Einwohnerrat Michel Peter 
zur Geburt von dessen Tochter Emma am 24. August 2015. 
 
  



  
 

 

Feststellung der Präsenz 

Entschuldigt hat sich für die heutige Sitzung Einwohnerrätin Kai Nagel. 
Der Präsident stellt die Anwesenheit von 30 Einwohnerräten fest. Das absolute 
Mehr beträgt 16. Die Zweidrittelsmehrheit ist 20. 
 
Der Präsident stellt die Verhandlungs- und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
Protokollgenehmigung 

An der heutigen Sitzung hat das Büro das Protokoll der Sitzung vom 10. Juni 2015 
ohne Korrekturen genehmigt. 
 
 
 
Traktandenliste 

Dazu werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 
 


